de la Sociedad Mariológica Española, a los dos grandes devotos de María, la celebración de cuyos centenarios nos había reunido en Valencia.

El resultado, en conjunto, de la Asamblea fué muy alentador. Como en años anteriores, la cordialidad y sincero interés por la verdad nos unió a todos estrechamente. La doctrina de la Realeza de María, tema central, quedó bastante definida, pues se precisó, en cuanto cabe, lo que en ella hay de certeza y de discusión; se señalaron los puntos que han de ser investigados detenidamente y las orientaciones que hay que seguir. El volumen de Estudios Marianos que recogerá estos trabajos ofrecerá a los estudiosos una magnífica monografía sobre la Realeza de la Virgen Santísima.

FRANCISCO DE P. SOLÁ, S. J.

XVI Semana Bíblica Española (Del 26 al 30 de septiembre de 1955)

En cuanto a la forma exterior de desarrollarse la Semana se procedió como en los dos últimos años: la lectura de las ponencias y de los trabajos libres era pública en el Salón de Actos del Consejo, pero la discusión de las ponencias era privada en la Biblioteca del Instituto «Francisco Suárez», con acceso sólo para los Profesores de Ciencias Sagradas. Actuó de moderador, como otras veces, D. Salvador Muñoz Iglesias. La lectura de ponencias y comunicaciones se tuvo por la mañana. Presidían D. Salvador Muñoz Iglesias, D. Joaquín Blázquez y D. Ramiro Gallego, Profesores del Seminario de Madrid.

Después de la lectura de los temas libres se concedió algún tiempo para preguntas o discusión, pues por la tarde generalmente sólo se discutían las ponencias.

El tema de las *Ponencias* versó este año sobre «la Escatología individual en el Nuevo Testamento». Hubo primero dos temas, diríamos introductorios. El P. José Alonso, S. J., de la Universidad Pontificia de Comillas, desarrolló el tema «Antropología subyacente en los conceptos neotestamentarios relacionados con la Escatología individual». Se fijó especialmente en S. Pablo, considerando su antropología tanto en la fase terrena como ultraterrena y procurando precisar su dependencia o independencia de la antropología semítica y helenística.

El segundo de los temas introductorios lo desarrolló el P. José Goitia, O. F. M. Por estar ausente el ponente fué leído el trabajo por el P. Claudio Gancho, O. F. M., Profesor de Sagrada Escritura en Toledo.

El trabajo versó sobre «Indicaciones temporales en la Escatología».

Estudió primero la terminología rabínica y neotestamentaria concerniente al «aión» y luego su contenido doctrinal.

Los otros tres temas se refirieron ya directamente a la escatología individual. D. Jesus Díaz, Profesor del Seminario de Oviedo, tuvo como tema «Precisiones de la Revelación neotestamentaria sobre la discriminación y retribución inmediata después de la muerte». Hizo el análisis detallado de los principales textos, los dos de Lucas sobre la parábola del rico Epulón y la palabra de Jesucristo al buen ladrón, y los textos paulinos de 2 Cor 5, 1-10 y Phil 1, 23.

El P. Javier Caubet, SS. CC. del Escolasticado de los Sagrados Corazones del Escorial, disertó sobre «El cielo y el Infierno», extendiéndose sobre todo en la literatura judía referente a esos dos puntos por el tiempo de Jesucristo.

Finalmente, el P. Felipe de Fuenterrabía, O. F. M. Cap., Profesor de Sagrada Escritura en el Teologado de PP. Capuchinos de Pamplona, expuso el último día la «Doctrina del N. T. y del Judaísmo contemporáneo sobre la remisión de los pecados más allá de la muerte».

Tuvieron temas libres el P. José Ramos, C. M. F., sobre la «Perspectiva escatológica»; D. Teófilo Ayuso sobre el «Actual desenvolvimiento de la crítica textual en España», tema que leyó D. Joaquín Blázquez por ausencia del autor. El P. Luis Alonso Schökel expuso el segundo día «Preguntas nuevas acerca de la inspiración», tales como si estaban inspirados todos los autores anteriores a la redacción final y también los traductores. Al día siguiente D. José M. González Ruiz y D. Gumersindo Cuadrado Maseda disertaron el primero sobre «Las asambleas culturales en las epístolas de la cautividad», y el segundo sobre «Algunas observaciones sobre el sentido «plenior» y sobre los sentidos «plures». El P. Serafin de Ausejo, O. F. M. Cap., levó el día 29 su trabajo sobre «Los himnos cristológicos de la primitiva Iglesia como género poético y el Prólogo de S. Juan». El P. Alberto Colunga, O. P., envió un estudio sobre «El Milenio» (Ap 20, 1-6), que leyó D. Joaquín Blázquez. El último día el P. Luis Arnaldich, O. F. M., cerró los temas de la Semana exponiendo «Los estudios Bíblicos en España desde 1900 hasta 1955».

Todas estas disertaciones saldrán, como viene haciéndose hace algunos años, en un volumen aparte.

J. A.

X° Congresso Internazionale di Science Storiche (Roma, 4-11 settembre 1955)

La Asamblea del Comité Internacional de Ciencias Históricas, reunida en París con ocasión del IXº Congreso Internacional del mismo nombre, en 1950, acordó que el siguiente de 1955 tuviese por sede Roma. Desde el día siguiente al acuerdo fovorable de la Asamblea, la Giunta italiana, en estrecho contacto con el Bureau directivo del Comité Internacional, comenzó a activar las tareas preparatorias del futuro Congreso.

El 4 de septiembre se inauguraba en el «Palazzo dei Congressi all'E. U. R.», Roma, el décimo Congreso Internacional de Ciencias Históricas. El domingo siguiente, 11 del mismo mes, se clausuraba solemnemente. Este Congreso